

# LAS NOTICIAS MÁS RELEVANTES DE LAS ÚLTIMAS SEMANAS

## XV Reunión Interamericana de Autoridades Electorales Quito - Ecuador

La **Dra. Irma Elizabeth Palencia Orellana, Magistrada Presidente del Tribunal Supremo Electoral de Guatemala**, participó en representación de nuestro país como autoridad electoral, en la XV Reunión Interamericana de Autoridades Electorales (RAE), organizada por la Organización de los Estados Americanos (OEA) y llevada a cabo en la ciudad de Quito, Ecuador, del 29 de noviembre al 1 de diciembre. En dicho evento participaron autoridades de 30 órganos electorales de 22 países de la región. Entre los temas desarrollados, la RAE contempló los mecanismos de participación y el combate a la desinformación en contextos electorales.



## Mesa Interinstitucional Articula Acciones para la Transparencia en el Proceso Electoral

Recientemente se llevó a cabo en la Sede Central del Tribunal Supremo Electoral, la decimoquinta reunión de la **Mesa de Coordinación Interinstitucional**, donde participaron autoridades de la **Superintendencia de Administración Tributaria (SAT)**, de **Bancos (SIB)**, de **Comunicaciones (SIT)**; **Contraloría General de Cuenta (CGC)** y **Magistrados del Tribunal Supremo Electoral (TSE)**.

La **Dra. Blanca Odilia Alfaro Guerra, Magistrada Vocal III**, tuvo a cargo las palabras de bienvenida, exponiendo la importancia de realizar un análisis del buen uso y manejo de las finanzas públicas por las Organizaciones Políticas, desde el inicio de la campaña y durante todo el proceso electoral.



## Personal del TSE se actualiza en Comunicación Digital



El Personal del Tribunal Supremo Electoral (TSE), formó parte de un taller de capacitación de **Comunicación Digital** y estrategias de redes sociales, liderado por integrantes de la **Fundación Internacional para Sistemas Electorales (IFES)**.

Con el fin de informar, aprender y conocer, sobre temas innovadores, el equipo de **Comunicación Social** y del Instituto de **Formación y Capacitación Cívico-Política y Electoral**, formaron parte de dicha capacitación, durante la cual se expuso el tema de Comunicación Política en redes sociales, realizando un análisis de la función de cada una de ellas.

## Socialización del Sistema Integral de Organizaciones Políticas

Según se indicó, el módulo de afiliación y adhesión permitirá a las **Organizaciones Políticas** solicitar hojas para registrar posibles adherentes o afiliados. Entre sus ventajas se encuentra la rapidez para **solicitar hojas de adhesión o afiliación**, así como facilitar el ingreso de información de posibles adherentes o afiliados.



Para información más completa de cada nota, visita la sección Noticias de la **Intranet** del TSE

[Click en inicio](#)

• [Sección Noticias](#)



## Convención Electoral "Un espacio para jóvenes"

Se llevó a cabo la convención electoral "Un espacio para jóvenes", donde participaron jóvenes guatemaltecos integrantes de diversas organizaciones afines al tema.

El primer día inició con palabras de bienvenida a cargo de la **Lcda. Mirna Cabrera Cabrera, Jefa del Departamento de Promoción Cívica**. El programa comprendió actividades como: **Conferencias, Dinámicas, Mesas de Trabajo, Paneles, Foros, Conversatorios, entre otros**. Entre los invitados especiales y que asistieron el primer día se encontraban el Sr. Ricardo Almonte, Ministro Consejero, Encargado de Asuntos Políticos de República Dominicana y el Embajador de la República Costa Rica, Excelentísimo Sr. Emilio Arias Rodríguez.



## Conferencia de prensa por reformas al reglamento de la LEPP

El pasado **25 de noviembre** del año en curso el Pleno de Magistrados del TSE realizó una conferencia de prensa para informar de las reformas realizadas a reglamentos que forman parte de la Ley Electoral y de Partidos Políticos.

## Guatemala entrega presidencia Pro Tempore de Protocolo de Tikal a El Salvador

El **martes 22 de noviembre**, la Magistrada Presidente del Tribunal Supremo Electoral (TSE) de Guatemala, Dra. Irma Elizabeth Palencia Orellana, participó en la inauguración de la XXXV Conferencia "Protocolo de Tikal". En la actividad, que se desarrolló en El Salvador, Palencia Orellana hizo el traspaso de la presidencia Pro Tempore 2022-2023 a la Presidente del TSE de El Salvador, Dra. Dora Esmeralda Martínez de Barahona.

La Conferencia de Protocolo Tikal, se llevó a cabo por cuatro días consecutivos en El Salvador. En esta edición, el tema eje fue "Avances y desafíos del uso de tecnología en procesos electorales".



## El TSE busca fortalecer la participación política en las mujeres

En el marco del Día Internacional de la **Eliminación de la Violencia contra la Mujer**, el Tribunal Supremo Electoral (TSE), presentó la actualización de la **Política de Igualdad de Género** que conlleva dos acciones complementarias, el fortalecimiento de los procesos formativos sobre el impacto y los efectos diferenciados de la violencia contra las mujeres, así como la creación del Protocolo para atender la violencia contra las mujeres en el ámbito político y electoral.



## Presentación módulo INFOCAMP en el Sistema Cuentas Claras Guatemala

La **Unidad Especializada de Control y Fiscalización de las Finanzas de los Partidos Políticos (UECFPP)** del Tribunal Supremo Electoral (TSE), llevó a cabo la presentación del Módulo Infocamp en el **Sistema Cuentas Claras Guatemala a las diferentes Organizaciones Políticas**.

Durante las palabras de bienvenida, la Lcda. Diana Paola Palencia Gómez, Jefa de la Unidad Especializada de Control y Fiscalización de las Finanzas de los Partidos Políticos, enfatizó que todos los gastos de campaña electoral de los candidatos de elección popular, son considerados gastos de campaña si se realizan durante el periodo de los noventa días antes de la fecha en que se celebren las elecciones, hasta treinta y seis horas antes de la elección convocada y deben de ser fiscalizados.

## Presentación del Sistema Integrado de Distribución Igualitaria (SIDI)

La Unidad Especializada sobre **Medios de Comunicación y Estudios de Opinión (UEMCEO)** presentó mediante cuatro sesiones a diferentes medios de comunicación tradicionales y no tradicionales, el **Sistema Integrado de Distribución Igualitaria (SIDI)**, con el fin de dar cumplimiento a la distribución igualitaria de tiempo, espacios y recursos para propaganda electoral de los Partidos Políticos, tal como lo preceptúa el artículo 220, de la Ley Electoral y de Partidos Políticos.



## Primer encuentro regional en occidente

El pasado **26 de noviembre** en la ciudad de **Quetzaltenango**, se llevó a cabo el **Primer Encuentro Regional**, donde participaron los **Delegados Departamentales y Subdelegados Municipales de la Región I** (Huehuetenango, Quetzaltenango, San Marcos, Totonicapán y Sololá) del Tribunal Supremo Electoral (TSE).

El encuentro inició con la intervención del **Magistrado Vocal I, Dr. Ranulfo Rafael Rojas Cetina**, quien indicó que en el TSE se conformó una mesa preelectoral integrada por las Unidades y Direcciones, con el fin de prever la ubicación de centros de votación, el acercamiento del voto al área rural, entre otros. El Dr. Rojas hizo el llamado a los Delegados y Subdelegados para que continúen en el cumplimiento y realización de las jornadas de empadronamiento.